

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co

La Compañía ha reanudado el servicio semana' entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores, con todas las calidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano

" " y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano

" " y regreso..... \$ 80 00 "

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.

Limón, 4 de Junio de 1907.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador

WOLF & CIA.

Aserradero, Fábrica de Hielo, Molino para Huesos.

Situado cien varas al sur del Puente de la Fábrica de Licores

Se raja, acepilla y alista madera a precios equitativos y sin demora ninguna

SE COMPRAN HUESOS AL MENUEDO

en cualquier cantidad, y se venden molidos para abono y para mezclar con el alimento de las aves de corral, lo que hace que éstas aumenten la postura de huevos.

SE VENDE HIELO A DOMICILIO a 5 cts. EL KILO

y se remite a provincias a Ct. 3.00 el quintal bien acondicionado para el transporte.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICO

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales un selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.

Para precios y condiciones entenderse con el Ingeniero don Lesmes Jiménez.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por **El Prinz August Wilhelm** y **El Prinz Joachim** de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TABIFA PARA PASAJEROS

De Limón a New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim	70 "
	" Sarnia y Sibiria	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KEITH, Agente

Zapatería de Higinio Carmona

Calzado a la medida y al gusto del cliente. Tengo hormas francesas, americanas y españolas, distintos estilos.—Franco de porte a todas partes.—San José, C. R., ap. 22. Calle Central Sur N° 50, frente a la Botica del Comercio

Cerveza Negra Marca ESTRELLA
BEST STOUT PORTER



LAGER BIER

La Botica

que despacha con esmero y prontitud las recetas, que tiene gran surtido de

Drogas y medicinas de patente.

que vende las afamadas

Preparaciones TABONUCO AL GUAYACOL, LOMBRICINA, TRICOFERINA, etc., etc.,

que ofrece toda clase de

Polvos, Jabones, Perfumes, Aguas para el tocador y pastas dentífricas, es en San José la Botica

LA VIOLETA

CERVECERIA RICHMOND

La única fábrica del país que puede garantizar la duración de sus cervezas, debido al esmero de su fabricación y ser hechas nada más que de LÓPULO y MALTA, nada de gelatina, ni otras sustancias que alteren la calidad de las cervezas haciéndolas nocivas. En uso aparatos recién importados y los últimos procedimientos.

Vendo azúcar

de Grecia y de Aragón

Oficina en San José, 50 varas al Este del Banco Anglo.—Teléfono número 131, apartado 493. Oficina en Limón, frente al Ferrocarril, contigua al Banco Comercial.—Enero 7.

GUILLERMO NIEHAUS

Señor:

El mejor y más moderno surtido de polainas, cabezadas, riendas, gruperas, monturas y tacones de hule, lo encontrará Ud. a muy bajos precios en la ZAPATERÍA ESPAÑOLA DE

MANUEL ESCORRIOLA

El Acorazado. BERTHEAU Y COMPAÑÍA
Ofrecen al público un elegante surtido de botas, zapatillas y botines.

ALMANAQUE

San Antonio, abad; los tres santos hermanos gemelos Espeusipo, Eleusipo y Meleusipo; la invención de los santos mártires Deodoro, presbítero, Mariano, diácono, y sus compañeros; el triunfo de san Sulpicio, obispo; los santos monges Antonio, Merulo y Juan.

NOTAS DE DON PEDRO N. GUTIERREZ

Nada de extraordinario.

RECETARIO

Si te ejercitas en las virtudes sabrás mucho, mucho más que muchos sabios que sólo enseñan la vanidad y la demencia.

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Jasal

Flor del día

La bajera es una medalla cuyo reverso es la insolencia.

De la guerra

á la paz

Se encuentra ya en esta capital el Delegado de Costa Rica a la Conferencia Centroamericana en Washington, y regresa también el señor Presidente de la República de la que fué a celebrar en nuestra frontera setentrional con el mandatario nicaragüense. Quiera Dios que uno y otro nos traigan la seguridad de que de hoy más la paz es un hecho en la América Central, a fin de que, unidas todas sus secciones en fraternal abrazo, puedan marchar así, unidas, a cumplir la misión de progreso impuesta por el Dios de las Naciones.

Las necesidades de expansión autonómica que en cierto período de la vida sienten individuos y pueblos, pudieron cortar los lazos políticos que durante varios siglos unieron las diversas secciones de la América, entre sí, y con el pueblo glorioso que les abrió los senderos de la civilización; pero quedaron en toda su integridad los vínculos morales creados por el origen, la educación y las aspiraciones comunes.

Algunas de esas secciones, bajo la influencia posterior de iguales factores, estrecharon más aquellos vínculos hasta el punto de formar colectividades sociales que revelan su unidad fundamental por una cultura uniforme, por la fe en el mismo ideal americano, por una historia en todo semejante.

Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica, sobre todo, frutos de esa evolución paralela, si son Estados políticamente distintos, constituyen pueblos esencialmente idénticos, atraídos más que los otros por la visión de una grande América, hogar de paz que realice los principios de justicia y de fraternidad internacional, objetivo del esfuerzo humano y para los cuales resulta tan propicio un continente que ignora las rivalidades históricas y los intereses antagonicos que separan las nacionalidades del Viejo Mundo.

Por esto, los hombres de Estado en la América Central descubren fácilmente las razones, los sentimientos, los intereses, las necesidades que obligan a los dos pueblos a unirse en la obra común de un progreso forzosamente solidario; pero jamás alcanzarán a encontrar una sola causa capaz de excusar siquiera el error enorme de un alejamiento que, aun transitorio, sería irreparablemente dañoso para los cinco países.

Ciertamente que al constituirse como Estados independientes, no pudieron prescindir de fijar límites entre sus vastos territorios; pero esa demarcación, que no tiene como en otros continentes por origen la conquista ni la sangre sino únicamente las razones de bienestar y de seguridad administrativa que obligaron al antiguo soberano a dividir sus inmensos dominios, debe conservar ese mismo carácter primitivo de división exclusivamente jurídica.

Nada debe alterar la unidad natural de los pueblos que no necesitan fronteras, de sociedades tan ligadas que no podrían, sin locura extrema, colocarse barreras, ni militares, ni económicas, cuando sienten, cada vez con más urgencia, la necesidad imperiosa de un régimen de absoluta libertad que abra sus tierras vírgenes y sus amplios ríos al trabajo fraternal de todos los centroamericanos.

El arbitraje, que en los últimos tiempos viene haciéndose realidad consoladora hasta entre grandes potencias militares obligadas por su historia y por su porvenir a una política de expansión, es en las repúblicas americanas recurso ordinario, forzoso y único para curar las susceptibilidades de un patriotismo caviloso, triste obstáculo con que puede tropezar alguna vez el progreso de estas ricas regiones de la América, a las cuales el genio industrial depara un porvenir de incomparable prosperidad.

Ya, pues, que de la antigua Capitanía Gral. de Guatemala se han formado cinco naciones, y cada una de ellas necesita garantizar su estabilidad y su seguridad, que regren los señores Presidente de la República y Delegado a la Conferencia como mensajeros del cielo, brindándonos paz, alivio y esperanza. Pasen los días de luto al olvido eterno, y venga el razonamiento del arbitraje, ó sea la civilización, a reemplazar la feroz pujanza de la guerra, ó sea la barbarie.

que apenas puede contener la intervención de la policía.

Y en vista de tales informes, que han de suponerse pedidos de buena fe por la Secretaría de Instrucción Pública, ¿qué ha hecho ésta, en tres meses de vacaciones, para poner remedio al mal? Pues no ha hecho, pura y simplemente, más que agravarlo con un Plan de Estudios de lo más original que imaginarse puede.

Y esto, si me dan campo en PATRIA, prometo, demostrarlo en toda forma, explicando, al propio tiempo, por qué han fracasado las famosas secciones "técnica" y "agrícola", y qué podrá esperarse de la "comercial", por lo que antes ha pasado con la misma en el Liceo, y sobre todo, qué "humanidades" serán las de ahora, las de último patrón: si serán las "modernas, ó las del Liceo".

Soy amigo del Gobierno y de sus amigos, y hasta puedo asegurar que me es simpático el personal que maneja las cosas de educación y enseñanza. Pero todas las amistades, y todos los Platones del mundo, son poca cosa para mí comparados con la verdad, de quien no solamente soy amigo, sino admirador y devoto con toda mi alma.

También puedo asegurar a quien leyere, que en esto de la instrucción pública en Costa Rica, pienso, y digo, como Diógenes, llamado "perro" en Atenas: "muerto á mis amigos para salvarlos".

YA SOY PEDAGOGO....

En teoría, se entiende, porque aun tengo muy poca práctica en el oficio, y carezco, además, del certificado de aptitud.

Así es que me hallo, poco más ó menos, en el caso de cualquier ministro de Instrucción Pública en este país.

Cuando entran en funciones, declaran paladinamente esos políticos su completo desconocimiento del ramo....

Y á los pocos meses de ejercicio, en esa y las demás carteras de su cargo, ya se han enterado de todo y dejan como nueva la pública enseñanza y la educación nacional.

Pues algo así, como dije, me pasa á mí. Porque, hace dos meses, no daba pie con bola en materias del dicho ramo....

Y aquí tienen ustedes á "Perico hecho fraile": á un buen padre de familia, cargado de libros y revistas, hecho pedagogo en siete semanas.

Por cierto que si yo fuera ministro, en vez de simple particular, las "Siete Partidas" de don Alfonso el Sabio no serían más que breve compendio, harto deficiente, en comparación de mis decretos, reglamentos, circulares y demás conversación legislativa, para dejarlo todo en su punto, en un santiamén, y quedarme tan satisfecho calentando la famosa silla.

Si, amigos míos, gracias á una constante aplicación, que es la mitad del talento, según afirma un docto alemán; y, por otra parte, libre de consultas y Gámez y demás impertinencias del tiempo, he conseguido, en esos dos meses mal contados, hacerme con todas las doctrinas pedagógicas de la "Biblioteca del Maestro"—que compré de lance á un fracasado ineficaz—y del "Curso de Pedagogía" por Aguayo, que me prestó un calificado intracusable.

¿Ni qué mucho que para mí presente tarea, de conversar también sobre nuestra "condición pedagógica", baste esa breve preparación, cuando más ligero aún se han preparado los maestros de escuela, para obtener sendos certificados de aptitud y asegurar el más del año?

¿Qué mucho objetarse á mi rápida preparación y conversión á la pedagogía, para predicar su "evangelio"—su "novedad" quiero decir—no teniendo yo otra cosa en qué ocuparme, ni de qué preocuparme, cuando los ministros del ramo, con una carga de carteras en qué pensar, y sin certificado, ni nada más que su talento y natural impulso, y una que otra Revista francesa, en dos por tres se ponen al tanto; y vengan reformas y planes y nueva agitación docente cada año y cada medio curso?

Para hacer, pues, mis prácticas en tan interesante materia, conversaré ante el público, á la luz de la ciencia moderna, acerca de nuestra situación pedagógica.

Bien se me alcanza que mi voz será la del que "clama en el desierto". Pero no importa: esa voz queda escrita. Se leerá en su día, cuando Costa Rica pueda ocuparse por lo serio en algo de más vital importancia que todo interés material, ó digase, en su educación.

Hacemos escuela

Ha sido costumbre entre nosotros celebrar sólo tres días al año las llamadas fiestas; pero este año se les antojó á algunos pedir un día más, so pretexto de que ese más caía en domingo. Como se ve, dijeron las autoridades, y se gozó cuatro días; no, que estamos equivocados; se gozó seis, pues si antes eran cinco, á saber, tres que concedía el Supremo Gobierno en razón de la costumbre, uno de aperiitivo y otro de pousse-café, ahora fueron seis, ó sea, cuatro que concedió la autoridad, uno de abridor y otro de sobremesa.

Y como el mal cunde como aceite, sabe Dios si en los tiempos venideros solicitaremos y obtendremos no ya cuatro días sino quince de regocijos públicos.

Hoy, para que el programa de las fiestas de Puntarenas sea más gráfico é incite á imitar los tiempos de la Roma circense, ha sido adornado de unas láminas que.... ni la más descocada bailadora de canción.

¡Y plega y firma la Comisión! Y el elemento sano de la ciudad protesta, pero allá en el fondo de su conciencia, sin atreverse á decir palabra, por temor al estigma de cajón; fanáticos,

con que hoy se acostumbra apostrofar á todo el que ama la moral en el placer

Anomalía

El Supremo Gobierno tuvo el feliz acuerdo de enlutar las columnas de La Gaceta, órgano del Poder Ejecutivo, á causa del nunca bien sentido fallecimiento del señor Licenciado don Manuel Vicente Jiménez. Pero, ¿y el Boletín Judicial, ÓRGANO DEL DEPARTAMENTO DE JUSTICIA DE LA REPÚBLICA, estuvo de plácemes, que no hizo otro tanto?

El señor Licenciado Jiménez descolló más que nada como juez integérrimo, fué miembro conspicuo de la Sala de Casación desde la creación de este alto tribunal, y uno de los más distinguidos magistrados de la Corte Suprema de Justicia por largos años, hasta el día de su lamentable y lamentado fallecimiento. Debió, pues, haberse enlutado el Boletín Judicial con más razón aun que La Gaceta.

Hechos de sangre

Desde hace días anunciamos en nuestro diario y llamamos la atención de la policía hacia el hecho de que algunos trastornados del orden se preparaban para hacer de las suyas el día que en Alajuelita se celebrara la tradicional fiesta del Cristo de Esquipulas; y esto lo decimos, porque supimos que en los corrillos de ciertas gentes se proponía el planteo de sus intenciones.

Hoy, con gran pena, tenemos que consignar que desgraciadamente nuestros temores han tenido su justificación.

Oigase si no el siguiente suceso: A cien varas de la plaza varios individuos celebraban un baile; en esto presentaron otros pidiendo cola á los de adentro, quienes se negaron á acceder; de ahí el exaltamiento de los ánimos y el cambio de palabras bastante duras.

Las señoritas, como es del caso suponer, se impresionaron tanto que resolvieron retirarse, y uno de los danzantes que se disponía á acompañarlas, fué violentamente agredido por uno de los de la discordia.

El agredido sacó intempestivamente su revólver y disparó todos los tiros, hiriendo á Abraham Gómez en el pecho y en una pierna, á Rafael Casasola en una pierna, y ocasionándole á otro una leve herida en el costado derecho.

El herido, cuyo nombre es Vicente Alvarado, se encuentra detenido por la policía, y los heridos están atendidos en el Hospital de San Juan de Dios: uno de ellos, Abraham Gómez, se encuentra bastante mal de sus heridas.

Los comentarios son muchos, los mas en favor de Alvarado, pero mejor hubiera sido evitar los ayes de los heridos.

GACETIN

Vistas para mañana

CARACCIÓN.—Pedro Solís Balas y Luisa Castro Castro y otros, á las 2 p. m.

Corporaciones

Hoy á las 7 de la noche celebrará su sesión ordinaria la "Sociedad Agrícola".

Correos

Hoy á las 8 a. m. se despachó para Europa y E. U. U. via Nueva Orleans.

Movimiento marítimo

El día 15 ancló en Limón el vapor "Preston", procedente de Colón, con pasajeros y correspondencia y sin carga.

Hoteles

Entraron en el "Imperial" J. R. Orlich, capitán; Henry Ascut, señora y niño, Alberto R. Mora Weitz, W. W. Seman y Antonio Urbano; y en el "Internacional" Alfredo Salazar y Emilio Hug.

Defunciones

Manuel Vicente Jiménez Oreamuno, Víctor José de la Trinidad Valverde, Claudio Irineo Carvajal, Emilia Mercedes Horrocaite Soto, María Campos, Luis Castro Mata, Ramón Muñoz Mora y Expedito del Carmen Cascaete.

Registro social

La estimable señora doña Josefa Vargas v. de Alfaro y su apreciable familia salieron de la ciudad de Cartago á "temperar" en el vecino pueblo de Potrero Cerrado.

La familia del caballero don Marcelo Brenes Robles partió á pasar una larga temporada veraniega en San Isidro de la Arella.

De Cuba llegarán en estos días la respetable señora doña Amparo López Calleja de Zeldón y sus simpáticas sobrinas Amparo y Lía Calleja, radicadas desde hace algún tiempo en la ciudad de Cartago.

A pasar una temporada en Alajuelita saldrán la señora doña Anita Jurado de Troyo y su digna hermana Celia.

El estimable señor don Félix F. Noriega y su distinguida familia se han radicado en esta capital.

Emilia, Beliza y Adán, hijos de don Francisco Bora, están algo delicados de salud.

El lunes 20 del corriente mes salen á "temperar" á sus haciendas en el Guanacaste el señor Lic. don Bernardo Soto y su apreciable señora, doña Pacífica de Soto.

América Bolaños Meza, distinguida señorita alajuelense, estuvo ayer de paseo en el vecino pueblo de Curridabat.

Don Arturo Ulloa Giral y su señora esposa, doña Delia, salieron por paseo á Puntarenas.

A pasar una corta temporada en la ciudad de Alajuelita partieron anteaayer tarde las señoritas Rosalía y Emilia Rodó.

Don Alfredo Landergreen y señora salieron para Puntarenas.

Bastante delicado de salud está en Esparta don Alejandro Aguilar, padre del distinguido tenor don Cano Aguilar.

La señorita Julia Reyes estuvo ayer de paseo en San Francisco.

Don Rufino Soto, importante vecino de San Pedro de Alajuelita, llegó ayer á esta ciudad.

Don Juan Bautista Quirós y su familia partieron por vía de recreo á Sabanita del Molón.

Regresó de su paseo, por la ciudad de las flores el joven don Ventura Guzmán Quirós.

Para Puntarenas partió la respetable señora doña Adela Herrán de González Viquez, acompañada de su estimable familia; allí van á pasar su temporada de verano.

Para San Isidro de la Arella salieron doña Emilia Aragón de Gotay y familia.

Regresaron á Heredia don Manuel Martínez, don Tranquilino Ulloa y don Luis Araya.

Llegó de Cartago don Alejandro Alvarado Quirós.

Don Víctor Manuel Alvarez partió para Limón, donde permanecerá por el término de dos meses.

Don Manuel Luján y señora, doña Ester Fernández, saldrán á veranear en Curridabat.

Regresó á hacerse cargo nuevamente de su medicatura en la "Linea" del Atlántico el doctor don Mauro Fernández.

Llegó de la ciudad de San Ramón don Juan Rafael Orlich.

Avisos económicos

SAL, SAL

Somos agentes de León Guerra, de Puntarenas, para vender sal lo más barato que se puede dar en esta plaza. Recibimos órdenes en "La Tempestad" de Miguel Armijo & Co.

INSTALACIÓN ELÉCTRICA

Vendo una completa como para diez luces. Darán informes en la oficina de EL INDEPENDIENTE.

EMILIO ARTAVIA

SAN JOSE Y LIMON

Calzado sin rival en precio y calidad. Envíos á todas partes del país, sin gastos para el cliente.

CIRCULADORES

Se necesita un circulador honrado, pero de honradez redonda, para este diario.

PIEZA

Se alquila una muy buena, bien para oficina ó para habitación. En la imprenta de El Independiente se dará razón.

GRAN TALLER MECANICO

Herrería, Carrocería

y Fontanería

Se reparan máquinas Francisco Pacheco, 125 varas al sur del Aserradero de Wolf y Co.

¡¡ YA LLEGO !!

"La Cocina Costarricense" por doña Juana de Aragón. Editada por "La Educación" á C.1.50 el ejemplar.

M. V. BLANCO y CIA San José, 13 de enero 1908

AVISO IMPORTANTE

Se vende ó se cambia por una finca en las inmediaciones de esta capital, una magnífica casa situada 50 varas al Sur del frente de la iglesia de la Merced.

Pormenores en "La Educación" de M. V. Blanco & Ca.

EN CARTAGO

Alquilo en punto céntrico una casa bastante cómoda y amueblada en parte, esquina noreste de la Plaza Iglesias.

Cesferino Calderón

Comercial

Don Simón Cohn ha vendido su establecimiento The Gem, en Limón, á don Enrique Rawson.

Don A. Navas Mixo ha vendido á don Antolín Esteban Pin-tor su trucha situada en el centro del Mercado de esta ciudad.

Don José Anac ha vendido á don José Chu Ken su establecimiento en Cartago.

GACETILLA

FIESTAS EN PUNTARENAS

Los dignos habitantes de Puntarenas están desde anteaayer celebrando las fiestas cívicas. De aquí han ido muchas familias á divertirse, y dado el carácter hospitalario de la buena sociedad puntarenense, regresarán altamente complacidos del buen trato que acostumbran los porteños dar á sus huéspedes.

Que se diviertan todos, bastante, pero que no haya persona que procure imitar las piruetas de las láminas del programa.

MARCIANO ACOSTA

A este distinguido muchacho hay que tratarlo ya con lo que podríamos llamar confianza histórica. El Licenciado Acosta, en efecto, ha sabido conquistarse por su cultura y exquisito porte profesional un lucido puesto en nuestra sociedad, y de ahí que al saberse aquí de su enfermedad en Puntarenas, la alarma fué general. Felizmente podemos comunicar á nuestros lectores que ha mejorado notablemente y no hay motivo para temer nada desagradable.

DESGRACIA

En Alajuelita el niño Filiberto Robles recibió una herida bastante seria en la cabeza, que le fué ocasionada por una coz de un hermoso caballo. El niño Robles fué atendido en seguida por el doctor don Nazario Toledo, médico del pueblo de esta capital en el circuito oriental.

FALLECIMIENTO

A las ocho de la mañana de ayer dejó de existir en esta capital, después de cruel enfermedad, el profesor de Ciencias Naturales en el Liceo de Costa Rica, don Pablo Biolley.

Su entierro se efectuará hoy á las 9 de la mañana, acto para lo cual la Secretaría de Instrucción Pública ha hecho circular una invitación. Don Angel Orozco, secretario de la Junta Calificadora del Personal Docente, pronunciará un discurso en honor del señor Biolley, á la hora de la inhumación del cadáver.

Váyale á la familia del profesor nuestro más sentido pésame.

ACCIDENTES CASUALES

A Rosendo Moreira, campesino de 15 años de edad, se e desbocó el caballo que montaba anteaayer á las nueve de la mañana. Dichosamente el niño al caer no sufrió más que un pequeño golpe en la cabeza.

SOCIEDAD DEL MERCADO

La Sociedad Anónima del Mercado de San José celebrará sesión general hoy á las 1 p. m. con el objeto de tratar asuntos de importancia relacionados con la marcha administrativa de ella.

ESCUELA DE FARMACIA

El martes próximo pasado á las 7 p. m. celebró asamblea general la Escuela de Farmacia con el objeto de nombrar la nueva junta directiva y el profesorado que han de funcionar durante el presente

Reproducción

Como lo habíamos ofrecido á nuestros lectores, comenzamos á insertar hoy los artículos de Paterfamilias, que publicó Patria hace algún tiempo. Nuestro objeto es promover discusión, verdadera discusión, sobre el modo de mejorar entre nosotros el ramo de Instrucción Pública. Perdonémos Paterfamilias que para ello hagamos uso de sus artículos, pues, francamente, es lo mejor que sobre la materia se ha escrito últimamente entre nosotros.

Instrucción Pública

Si en PATRIA se le concede aún la palabra, "Paterfamilias" dirá algo al P. Castellano. Será breve, para no molestar demasiado en asuntos que no parecen interesar á nuestro público.

A ese P. Castellano, ni me confieso ni suelo ofrle la misa; y, sin embargo, tampoco pienso que me tenga mala voluntad.

Sólo que, en su intento de las "dos velas" consabidas, pudiera dar motivo á que algunos simples creyentes que quería tomarme el pelo, cuando á quien de hecho se lo toma, es á nuestra enseñanza, mal llamada "moderna", siendo, como es, tan solamente "ineficaz y reventadora".

Por lo demás, yo no hice otra cosa, en mis Notas á los Informes oficiales, que resumir sus conclusiones; las cuales resultan, todas ellas, contrarias al éxito de los exámenes en el Liceo de Costa Rica y su amable consorte el Colegio Superior de Señoritas.

No creo haber tratado, con marcada intención, de métodos nuevos ni viejos, para imponer ó enseñar ("insignare") doctrinas en los cerebros juveniles, ó sacarles, á fuerza de exprimirlos, cuanto tengan dentro.

Bien claros fueron mis propósitos, y mi proceder ha sido sano y honrado sin segunda intención de agrandar ni enojár á nadie.

Ninguno de los señores delegados del Gobierno, para informarme acerca de esos exámenes, podrá quejarse de mí, porque yo le haya tergiversado sus ideas en punto á lo que juzgaban.

Todos ellos, sin excepción (ó con alguna para confirmar la regla), convienen en el mal resultado de esas enseñanzas, desde la propia lengua nacional hasta la cosmografía.

La torpeza, el desdén, la ineptia en todo ha sido inverosímil, pero verdadera, y sin más disculpa posible que la aglomeración de enseñanzas y la simple ligereza con que necesariamente se imparten.

Además,—y esto es lo más grave,—se acusa en los Informes una falta de disciplina, de amor á los estudios y de respeto á sus maestros, que hace muy poco honor á nuestra juventud.

Y cuenta que eso no es nuevo, ni aparece por primera vez en el Liceo de Costa Rica. Con frecuencia se nota en los diarios de esta capital la insolencia de nuestros escolares.

Desde muy niños se ejercitan, no en travessuras estudiantiles sino en canaladas discusiones

LIBRERIA

de Antonio Lehmann

Suscripciones para 1908

REVISTAS RELIGIOSAS

Acta Sanctae Sedi	6.50
Acta Pontificias	2.75
Analecía Eclesiástica	12.00
Anales del Culto á San José y á la Sagrada Familia	2.00
Apostolado de la Prensa	1.00
Boletín Salesiano	3.00
Buen Consejo	7.00
Ciudad de Dios	11.00
Civiltá Católica	12.50
Eco Franciscano	3.75
Ephemerides Liturgicae	6.00
Etudes	16.50
Hormiga de Oro	6.00
Lectura Dominical	6.00
Lectura Popular	0.50
Lecturas Católicas de los P. P. Salesianos	2.00
Mensajero del Corazón de Jesús	3.50
Misiones Católicas	4.00
Monte Carmelo	5.00
Pélerin	4.50
Perpetuo Socorro	3.00
Razón y Fe	8.50
Revista Popular, de Sardá y Saivany	4.50
Revue Biblique	8.00
Revue d'Apologétique	6.75
Revue des Sciences Ecclésiastiques	8.00
Rosario, El Santísimo	3.50
Vox Urbis	4.00

año; asistieron los licenciados en farmacia señores José Aymerich, Alfredo Pirie, Carlos C. Carrión Rodríguez, Indalecio Sáenz, Silvestre Solís León, Martín, Quirós Silva, David Quirós, Domingo Carranza, Ramón Rojas Gómez, José Víctor, Zacarías Guerrero, Octavio Saborío Soto, Emiliano Iredes y Baldomero Fernández.

Practicada la votación salieron electos los siguientes señores:

Presidente, don José Aymerich; fiscal, don Indalecio Sáenz; secretario, don Martín Quirós Silva; tesorero don Ramón Rojas Gómez; rer. vocal, don Alfredo Pirie; 2º, don Zacarías Guerrero, y 3º, don Carlos C. Carrión Rodríguez.

Profesores: Química Inorgánica, Orgánica y Analítica, doctor don Gustavo Michoud; Física y Microscopía, ingeniero don Enrique Jiménez Núñez; Farmacia teórica y preparaciones oficiales, Lic. don José Victory; Fisiología, doctor don Rafael Calderón Muñoz; Farmacognosis, 1º y 2º curso, doctor don Carlos Rojas; Despacho de recetas y ensayos de sustancias, Lic. don Domingo Carranza.

NUEVO ALAMBIQUE

Pronto llegará al país un nuevo alambique para el servicio del departamento de destilación de la Fábrica Nacional de Licores, que el Gobierno pidió a Francia. Ya se ha dado principio á la construcción de los cimientos sobre que se deberá colocar.

ALUMBRADO ELECTRICO

A fines de este mes quedará instalada definitivamente la luz de arco en la Avenida Central Oeste, hasta la boca de la Sabana.

CUMPLEAÑOS

Ayer cumplió sus 30 el distinguido señor presbítero doctor don Otón Castro, actual digno cura y vicario de Cartago. Le presentamos nuestro atento saludo y hacemos votos por que Dios le conceda larga vida para que año por año pueda dar más realce al culto divino en la majestuosa iglesia parroquial que, con el auxilio de los dignos cartagineses, se está levantando.

ALMANAQUE LEHMANN

Hemos recibido un preciosísimo almanaque de la Librería, Imprenta y Encuadernación de Antonio Lehmann, que pone de manifiesto los adelantos del ramo tipográfico en ese acreditado establecimiento. Es una verdadera obra de arte, y á decir verdad la mejor de todas cuantas de su género han circularo últimamente entre nosotros. Recomendamos dicha casa á nuestros suscritores de provincias, pues los de San José ya la tienen bien conocida.

ADANES

Ayer se bañaban en traje paradisiaco en el río Torres, dos buhos más sinvergüenzas que la sinvergüenza oría. Sentimos no saber sus nombres.

MAL PRÓJIMO

Ayer al medio día un carretero que pasaba en su vehículo por nuestra calle, dió á su prójimo, la mula que lo tiraba, tan solemne palisa que el pobre animal se aturbió. Quizás el carretero estaba contrariado por no haber podido ir á Alajuelita. Y decimos prójimo, porque lo es de un animal quien á éste maltrata tan cruelmente.

VIDRIOS ROTOS

El miércoles se presentó en nuestra oficina un pobre muchacho venido de una finca de la vecindad de San Pedro del Mojón, á pedirnos trabajo por haber sido despedido de aquélla únicamente porque un gato se había manducado un pajarito mientras él estaba ensillado un caballo para el mayordomo. Parece que uno de los niños de éste había bajado la jaula y dejádola en el suelo, en lo cual el pobre sirviente no tenía culpa alguna, pues no podía estar á la vez en dos partes. Pagó él, pues, los vidrios rotos.

HASTA LOS CHACALINES

Juan Sandoval clamaba anteayer á grito herido, porque su hijo Juan del mismo apellido, no estaba á la hora del café, y puso el grito en el cielo cuando vió que era la del almuerzo y ahí se estaban enfriando los frijoles. Salió, corrió, averiguó, desempedró las calles y las callejuelas, las plazas y plazuelas, pero á Juancico se lo había tragado la madre tierra, creía ella. No tal; se había escapado á la fiesta de Alajuelita, y por la noche se le presentó hecho una uanita. *Vive la libertad*, gritarán ciertos mentores de la juventud.

DESLINGUADO

Ayer estábamos sentados recibiendo en nuestras mejillas las caricias de la brisa juguetona, en uno de los bancos del parque Central, y desde ahí oíamos á dos pedazos de gente como de quince años voceando de toda señorita que pasaba. Los tales conocían la vida y milagros de todo bicho viviente en el planeta, pero no conocían la de ellos, unos rapazuélos deslenguados que debían ir á oír la explicación del Catecismo en la clase dominical, á fin de que aprendan á no murmurar del prójimo.

NOS MOLIERON

Con motivo del alza del papel de imprenta en los Estados Unidos, algunos importadores ó revendedores de ese artículo se han puesto las botas y lo están vendiendo aquí con un recargo de consideración. Ah, Mercurio, Mercurito, más te valiera no haber nacido.

A MOCO TENDIDO

El día 15 se despertó un niño como de cuatro años, y cuál sería su sorpresa al ver que en la casa no había madre ni padre ni perro que la ladre. Prorrumpió en acerbo llanto y así estuvo el pobre todo el santo día, no obstante que los vecinos procuraban

halagarlo. Los desnaturalizados padres se habían ido á las fiestas de Alajuelita, llevándose hasta el perro, probablemente para darle también "guaro"; pero como el niño les hubiera servido de estorbo, á él lo dejaron.

Nombres como los de estos sujetos sí debieran lanzarse al anatema de la gente decente.

DULCEROS

Algunos de éstos llevan sus dulces cubiertos con trapos ó unos hules tan mugrientos, que la policía debía obligarlos a que los cambien por otros que parezcan de gente. Los extranjeros transeúntes creerán que es costumbre en el país, y hay que evitarlo.

LIBRERIA DE VIEJO

Hay aquí quienes compran libros usados á precio de necesidad. Eso es asunto con Dios, nos responderán los agitistas; pero lo que es asunto con la policía, es que no deben compararlos al primer desconocido que se los ofrece a precio que muchas veces son *cañados*.

TELARAÑAS

El frontispicio de algunas casas está tan lleno de algunas tan espesas, que parecen dejadas expresamente para enredar mocas; pero como éstas no sirven ni para los tragamoscas, se la de des a se que la policía obligue á los propietarios á hacerlos decaer, no una vez al año, cuando se aproximan las fiestas, sino cada vez que el caso lo requiera.

LIMPIOS

Los que fueron á Alajuelita con malas intenciones, están pagándolas ahora; regresaron sin un *cinco* y no tienen para los *frijoles*.

DUENDES

Anteanoche llovía piedras sobre el techo de una casa de Cuesta de Moras. Las señoras creyeron que se trataba de una legión de demonios; pero la verdad es que se trataba de alguna turba de mequetrefes educados á la moderna.

A FALTA DE PAN

Ya que no fueron á Alajuelita, quizás por falta de *blanca*, el 15 por la noche bailaron á puerta cerrada hasta el amanecer á unas *desocupadas* de la Puebla, entre las cuales había algunas muchachitas de traje corto, candidatas á la carrera. Todos querían que se abriera la puerta, á causa del calor; pero un *papel quemado* se oponía á ello.

Tentados estamos á comunicárselo á su digna esposa é hijos.

COMO UN LIRON

En uno de los bancos del parque Morazan, estaba tendido anteanoche cuan largo era, un joven de aspecto decente. Nos acercamos creyendo que le habria sobrevenido algún accidente, pero vimos que sus robustos pulmones funcionaban como los de un toro, pues él tal daba unos resoplidos que hubieran hecho correr á la cucarachita mandinga. Item más: eran aguardentosos. Buscamos al policial de facción, pero quizás había corrido creyendo que se trataba del Enemigo Malo.

Temblores

Anteayer se registró en el Observatorio un temblor de segunda intensidad de WNW, ESE, con repetición de ocho segundos, á las 5 h. 27 m. 5 s. a. m.

En vista de que un diario dice que el temblor del 29 del mes pasado sucedió á las 11 h. 30 m. p. m. en León de Nicaragua, lugar que está 222.50 millas marítimas, ó sea 412,080 metros al N. 48 gr. 12' 4", 6 W. astronómico de dicho Observatorio, calcula don Pedro N. Gutiérrez que la onda recorrió ese espacio de Nicaragua á Costa Rica en 10 m. 5 s. 72, lo que equivale á 680,370 metros por segundo. Ya antes hizo un cálculo semejante con el temblor que se sintió aquí el 21 de junio de 1900 á las 3 h. y 40 m., y en La Libertad (El Salvador) á las 3 h. 24 m. p. m., y encontró que los 680,000 metros á que está aquí lugar al N. 55 gr. 7' 18" W. astronómico de nosotros lo recorrió de aquí para allá á razón de 308,9 metros por segundo; es decir, poco menos que la velocidad del sonido, que en San José encuentra que es de 343.25 metros.

Sensible es que nuestro corresponsal en Santa Cruz no nos dijera con qué dirección y á qué hora sucedió el del 29 en aquel lugar. El activo secretario de la Sociedad Geológica, don Francisco Lioret Bellido, trata de recoger datos para averiguar el epicentro de ese temblor; hasta ahora ha podido averiguar que en Cartago tuvo una dirección N. 55 gr. 30' W. S. 55 gr. 30' E., pero no se sabe si el rumbo es magnético ó astronómico.

Adagios castellanos

A buen hambre no hay pan duro, ni falta salsa á ninguno
La verdad de este refranico no se comprueba sino por la experiencia.

Quien no sabe lo que es *pasarse un tiempo* y otro y otro sin tener que masticar, no sabe lo que es *cañela*, como decía un viejo cantarrico.

¡Alerta! al gran aviso!

"LA EDUCACION"

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. Blanco & Cia.

Tiene el gusto de participar á sus favorecedores y público en general que ha comprado la acreditada litografía de don Sebastián Martínez y que cuenta con el hábil grabador don Alberto Salazar C. para atender las órdenes que se le den en todo lo concerniente al ramo de litografía, como tarjetas de visita, circulares, invitaciones, membretes ó encabezamientos de cartas, cuentas, etc., etc.

No olvidarse de que está situada esta librería y litografía en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal, que siempre hay depósito de las famosas plumas de fuente Parker's lucky curve que se dan á prueba por cho días, y que constantemente se renueva el surtido.

Disgustos entre familia

Una señora respetable mandó á sus niñas á comprar algunos artículos de loza y cristalería y algunos géneros y vestidos para niños, pero al ver la cuenta sufrió un disgusto y les dijo: si esto se hubiese comprado en LA UNION CANTABRICA nos hubiésemos economizado más de nn 30 0/10, por ser allí donde se encuentra el mejor surtido y lo más barato.

BUENA OPORTUNIDAD

Vendo en buenas condiciones, pero de contado, una casa recientemente construida al estilo moderno: dos grandes patios con jardín, amplios corredores, pisos de mosaico, inodoros, baño, agua abundante é instalación eléctrica. Está situada á veinticinco varas al Oeste del Parque Central. Se vende con muebles ó sin ellos. — Objetos de plata legítima, trabajos de arte antiguos y modernos, joyas de diferentes estilos y pinturas de notables artistas. — Una máquina para retratos al minuto, y otros muchos objetos de buen gusto. — San José, 14 de Enero de 1908.

J. ARCINIEGAS.

Por eso nos da tristeza cuando vemos algunos disgustados en cuestión de manjares. Los hombres especialmente, aunque sean de las clases altas, debieran ser algo a veinidos en la materia. ¡Qué saben ellos lo que puede acontecer!

Bien puede un joven protestar que no probará tal comida. Que pase un día siquiera sin probar bocado y lo veremos olvidar sus protestas.

Así protestaba un joven amigo mío, que jamás lo harían comer carne de mono (y no era darwinista). Hicimos un corto viaje por la costa, y el 2º día uno de nuestros perros *cazó* la olla de vaca, que dejamos cociéndose. Nos quedaba una provisión de mono y al volver de una excursión, él mismo se apresuró á echar en las brazas un *basajo* de *cuadrumano*, declarándolo exquisito, (como lo es en efecto).

JUAN GARITA G.

Manuel Vte. Jiménez

Cayó como el cedro, y su alma como blanca paloma que allí tuviera su nido, emprendió el vuelo rasgando las nubes para llegar al cielo! Así quisiera yo morir y presentarme en las Alturas con una alma pura como su alma pura!

Concluyó su peregrinación en la tierra, adornado siempre de las virtudes que sacaba de ese tesoro de piedad y de amor á Dios que guardaba en su corazón!

Concluyó la noche para él, porque para los justos la muerte es la aurora que empieza en ese mundo de Luz y de Verdad!

Dejó, esparcida por todos los campos, sembrada la semilla del bien: porque su ejemplo y las bellas virtudes, prendas de su alma que nos deja, son semillas que darán frutos abundantes y hermosos! Quiera el Señor escuchar mis oraciones, dando á su digna esposa y á sus apreciables hijos la resignación cristiana.

UN AMIGO

Milicia es la vida del hombre sobre la tierra

Siendo yo un niño de estas palabras de un misionero de la Compañía de Jesús, y hoy que soy un pobre trabajador las recuerdo al leer algunos diarios de la capital.

En meses pasados tuve ocasión de ver en un diario josefino que en los E. U. U. los diputados comen tabaco en plena cámara y que en esta bendita tierra los padres de la patria se comen los unos á los otros. Ahora digo yo que los periodistas de aquí también se devoran. No extraño que en la cámara de diputados haya discusiones calurosas y que los congresistas terminen siempre por no ponerse de acuerdo en ciertos asuntos, pues no son todos los representantes de un pueblo los que llegan al congreso á decir "amén". Lo que sí me parece fatal es que cuatro ó cinco periodistas que hay en esta república gasten el tiempo lastimosamente llenando las columnas de sus diarios con sarcasmos que desdicen mucho de la seriedad del periodismo nacional.

Esto es por demás, porque el público perfecto, al fundarse un periódico, comprende perfectamente los principios que se propone defender, cualquiera que sea su credo. Se sabe también que el verdadero periodismo entre nosotros es una tarea muy ardua y que no deja más que dolores de cabeza; si no que lo digan los periodistas de verdad, don Federico Mora entre ellos, que han recibido grandes decepciones en sus empresas, dignas de mejor suerte. Estos se-

flores no podrán negar que para sostener un periódico en Costa Rica no basta el campo de la idea.

"El Noticiero" dice que el periodismo moderno debe ser un diario de información, pero tendrá que convenir en que todos los días no hay noticias sensacionales con las cuales se puedan llenar las columnas de un diario, pues no siempre hay culebras en Sarapiquí que se comen hombres y miden diez y siete varas y media de largo, que por cierto todavía estamos deseosos de conocer el cuero de tan famoso animal. Al faltar material de esta naturaleza, no hay duda que el señor director del citado diario tendrá que completar su edición con la misión de un ministro, con que no hay crisis en Costa Rica, con un viaje presidencial, etc., etc.; por supuesto sin perder su tema.

Salé "La República", le pega un par de banderillazos, había de nuestras inquietudes políticas, de crisis y la mar! Y los que leemos estos periódicos, que diremos que ambos tienen razón. Llega "La Unión Comercial", órgano de los comerciantes al menudeo y cuando no tiene otra tela que cortar ataca la famosa ley de Licores y palo con ella porque perjudica los intereses de sus asociados. Salé "El Independiente", el mártir de la moralidad, y exclama: Jesucristo dijo: debe de descansar el séptimo día y es muy mala manera descansar estando tras de un mostrador cuatro ó cinco cantueros que no se alcanzan para despachar el "guaro" que el pueblo quiere consumir ese día. Saliendo de allí los pobres consumidores en deplorable estado, buscan el camino de sus pobres chozas, á donde llegan después de mil tropiezos, imposibilitados para trabajar los lunes. Opinamos por el cierre dominical por ser, ese día el más favorito para las inquietudes de la clase obrera; y exclama luego: del mal el menor, moralidad queremos. Magnífico, quién que tenga cabeza no esté de acuerdo con este señor; ante la moralidad y la inteligencia debemos siempre quitarnos el sombrero. Resulta otro cronista y le pega un alto quien vive!—Alguien dice: "El Independiente".

—¡Qué "Independiente" ni qué culebra de pelo; yo soy de Alajuelita y á mí no me viene Ud á contar historias; vaya cuéntelas á los de Cartago. Yo he leído la "Historia del Mundo" por Renan, "La Revolución de los imperios" por Voltaire, á Darwin, todas las obras de Allan Kardec, y por fin soy espiritista, ateo, materialista, y lo que es Ud. no viene de su tierra á contarme cuentos. Después de lanzar mil blasfemias, se calla. (Qué pensarán mis queridos lectores que ha sucedido aquí?—pues nada en dos platos, porque supongamos que este individuo haya tenido tiempo para leer todas estas obras, no ha hecho más, pues, al leerlas y hablar de esta manera, que lanatarse y divinizar á dichos escritores creyéndolos dioses del saber, cuando ellos no han hecho otra cosa que escribir sus obras para que las lea el que quiere, y ellas no forman un templo, á donde se pueda llegar con paso firme. Es, pues, bastante más fanático que un cura de aldea. Supongamos que este último no haya leído todas esas obras porque le están prohibidas ó porque no haya querido; pero en cambio ha leído el "Génesis", la "Historia Sagrada", las "Sagradas Escrituras", Teología y las Epístolas de Jesucristo, y ha encontrado en todo esto un monumento para reafirmar su fe, pues Jesucristo fue palabras y obras, y estas últimas están escritas en un libro que nadie podrá manchar.

SALVADOR GÓMEZ A.

Heredianas

Murió la apreciable niña Leticia Sáenz Zumbado. La ciencia médica se declaró impotente para hacer que ese tierno corazón siguiera palpitando. Qué tristezas cerró los pétalos esa bella flor para no abrirlos jamás! Pero qué esperar? Así lo quería Dios y hay que resignarse. Nosotros, que también la queríamos mucho, ayudamos á llorarla y presentamos á todos sus colegas nuestra sincera condolencia por tan irremediable pérdida, especialmente á sus amantes y amados padres.

—Insportable es la conducta observada por ciertos "señoritos" en el templo. Son éstos los niños que con todos sus detalles de mal educadas nos describe Nicolás. Van á la iglesia pero no á postarse como movidos en oración ante la blanca forma en que se oculta Dios, sino á cometer supinas irreverencias. Sería bueno que leyese un papito, aunque fuera á Carreño.

—Por qué no se trasladaran para la noche los conciertos que nuestra Banda ejecuta por las tardes. Así todos los que tenemos el trabajo como ley y no como suplicio, asistiríamos á ellos á darle expansión á nuestro fatigado espíritu, lo cual los haría bien concuerdos.

—Dolores Calderón y Mauro Alvarado son dos jóvenes corosones que jamás han permitido dudar del amor que mutuamente se profesan, porque saben que esa enfermedad termina por no crecer en todo lo que es generoso y grande; y es por eso que ella una guapa y hacendosa señorita, y él, cristiano artista, se juraron en breve ante el altar, amor eterno.

—Al corresponsal reproduce (sic) en "El Cronista" que tiene é innata á personalidades tan dignas de consideración y aprecio como son las de los presbíteros señores Valencia, Calderón y Licores, lo pasamos "per ceterum", de acuerdo con aquello de que "las ofensas de los necios se pagan con el desprecio", máxime si éstas vienen de algún organista cesante ó de algún aspirante al teclado.

ERRATA DE LA LUZ, Enero 14 de 1908.

Cielo sin nubes

Las chinches

Una noche me detuve en cierta posada con ánimo de descansar. Antes de acostarme tomé una bujía, y examinando las esquinas de la cama y las paredes, vi que todo estaba lleno de chinches: pensé entonces en cómo había de instalarme para huir de aquellos repugnantes insectos.

La cama era de tijeras; pero sabía que si la colocaba en medio del aposento, las chinches bajarían por las paredes y llegarían hasta mí subiéndolo por las patas del catre. Rogué al posadero que me diese cuatro cazuelas de madera; llenélas de agua, y sobre ellas puse las cuatro patas de mi lecho. Me acosté, dejé la bujía en el suelo y observé qué hacían las chinches.

Aquellos insectos, al olerme, acercábanse en tropel; los vi correr por el suelo, subir hasta los bordes de las cazuelas; unos caían en el agua, otros retrocedían.

—Soy más listo que vosotros! pensé.—¡No me cogereis! Iba á soplar la bujía cuando me sentí picado. Busco y hallo una chinche.

—¿Cómo ha llegado hasta mí?—me dije.

Un momento después picóme otra. Miré atentamente á mi alrededor, no comprendiendo cómo podían llegar hasta mí, cuando, al mirar casualmente al techo, vi una que por allí se paseaba y que, cuando estuvo frente á mi cama, se dejó caer.

—Ea — exclamé, — no se puede ser tan astuto como vosotros.

Púseme la pelliça y me marché.

De San Rafael de Heredia

El sábado próximo pasado tuvieron una reunión los señores miembros propietarios de la Junta de Agricultura, con el fin de resolver sobre los principales asuntos. En primer lugar se acordó celebrar las sesiones en los días 5 y 18 de cada mes; también se acordó pedir un pequeño auxilio al Consejo Administrativo de la Sociedad Nacional de Agricultura, para hacer los ensayos en materia agrícola.

Corresponsal.

SI tiene Ud. algunos amigos que sufran de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEEBE EAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS discusiones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Corresponsal y folletos en inglés y castellano.

UN DICHO TONTO.

“Es un concepto común pero tonto que predomina entre cierta clase de gente, que la eficacia de un remedio está en proporción á su mal sabor ó olor.” Así dice un conocido médico, y además agrega: “por ejemplo, veamos el aceite de hígado de bacalao. Tal como se extrae del pescado, este aceite tiene un sabor y olor tan sensitivos que casi todo el mundo lo aborrece, y muchos no lo pueden emplear de manera alguna por mucha falta que les haga. Sin embargo, el aceite de bacalao es una de las drogas más valiosas y es muy de lamentarse que hasta ahora no hayamos podido eliminar de él, aquellas particularidades que tan gravemente afectan su importancia.” Esto se escribió muchos años há; pero la obra de civilizar y redimirlo ha sido efectuada con todo éxito, y como uno de los principales ingredientes en el eficaz remedio denominado **PREPARACION de WAMPOLE** el aceite retiene todas sus maravillosas propiedades curativas sin mal olor ó sabor alguno. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre; de esta manera produciendo una medicina de sin igual potencia para las enfermedades que más abundan y más fatales son en los hombres, mujeres y niños. Estimula la acción digestiva del estómago y en los casos de Impurezas de la Sangre, Erisipela Nerviosa, Demacración y Tisis, proporciona un alivio y curación pronto y seguro. “El Sr. Dr. Ignacio Plasencia, de Habana, dice: He usado su magnífica Preparación de Wampole y es inmejorable como tónico reconstituyente, lo cual ha sido comprobado en mi práctica.” De venta en las Droguerías y Boticas.

LO QUE HARA.

El hombre compra una máquina de coser por el trabajo que presta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobrante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho á saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos é inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la **PREPARACION de WAMPOLE** se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimenta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho á esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Tos, Influenza, Bronquitis, Gripe, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. “El Dr. Raimundo de Castro, de Habana, Cuba, dice: He usado la Preparación de Wampole obteniendo un resultado muy favorable. Eficaz desde la primera dosis.” Nadie sufre un engaño con esta. De venta en las Droguerías y Boticas.

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufran de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEEBE EAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Corresponsal y folletos en Inglés y Español.

DR. C. DE COBLENTZ

Dentista Americano
Dentaluras Artísticas—Puentes y coronas
Especialidad en trabajos de oro.

“Extracciones sin dolor”.

SE GARANTIZA TODO TRABAJO

OFICINA: casa de Coronado, contigua á “La Proveedora”, de don Andrés Sandoval.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE IGLESIAS HOS.

Gran surtido de estampas de todos tamaños y fábrica de marcos.

RELOJERIA SUIZA

De Alcides Chapatte

CALLE DEL CARMEN

Se recibió un variado surtido de alhajas, joyas, relojes, artículos de fantasía, etc., propios para regalos, que ofrece realizar á precios sin competencia.

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Cia.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc., etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker “Parker fountain pen lucky curve”.

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Víquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don Juan Fernández Ferraz, Pío Víquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zangoita, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Fréb? Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Carmona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarría, Alfaro etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C, Ricardo Pinto etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc., y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles [La Negrita de Cartago].

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casa particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

Imp. El Independiente

Y arrancando á María de los brazos de la joven, proponíase ya á salir: Angela abalanzóse á la vieja, y asiéndola por los cabellos, hecha una fiera quitóle la codiciada presa. Entonces comenzó una lucha cuerpo á cuerpo, ó por mejor decir, trenza á trenza, pues todos saben cómo nuestras mujeres acostumbran pelear. De pronto Angela exclamó:

—¡No! ¿Qué estoy haciendo? ¿Acaso es mía la criatura ésta para que trate de guardármela? ¿No estoy desobedeciendo á mi padre? Tómela usted, señora Encarnación, y no me la traiga más; por Dios, no me la traiga más.

La vieja tomó á la niña, y saliendo de allí completamente bañada en sudor, tomó una calle y pronto desapareció de la de la Estación al Atlántico.

Parece una bruja: ¡vedla! corre cual caballo desbocado, se detiene. ¡ah! se detiene á conversar con un hombre. ¿Quién será? Es don Joaquín Ibáñez. Este le indica con la mano una casa que está allá distante: es la del dentista don Juan de la Perinola. Llega á la casa, entra con la niña, sale un hombre: es el dentista.

Don Juan de la Perinola, viejo de arrugada tez, feo, gran negociante, cariñoso, al ver delante de sí á doña Encarnación, pensó, como era muy natural, que se trataba de muelas; y haciendo una profunda reverencia, hizo pasar á delante á la famosísima galena.

Como un cuarto de hora estuvo doña Encarnación esperando al dentista, el cual había salido de la sala apenas se había ella sentado, sin dar muestra alguna de conocer á la chica, cosa que desagradó en extremo á la visitante. De ahí á poco apareció él con unas grandes tenazas en la mano, diciendo:

—¡Oh, señora mía, cuán mal quedé con usted el año pasado, cuando le saqué tres dientes en vez de uno que estaba carcomido!... La verdad es que usted los tiene de caballo; pero hoy, gracias al hojalatero que vive aquí cerca, he conseguido estas tenazas de puro hierro, con las cuales espero dejar completamente satisfecha á usted!... ¿Qué muela le sacamos, señora?

Doña Encarnación, más muerta que viva, tal era el susto que había recibido al ver ese instrumento, y viendo que don Juan se le acercaba armado de las tenazas, hubo de exclamar:

—Don Juan: ¿recuerda usted la vez aquella en que me sacó tres dientes buenísimos?

—Pero si no hace más que un año, señora.

—¡Pues bien, don Juan, yo tengo que arreglar con usted un grave asunto.....

—¿Dentístico?

—Mire que le hablo cariñosamente.

—Pregunto qué es algún asunto dentístico, porque si es otra cosa, no entiendo nada de lo que me dice usted.

—No; no es ningún asunto de éstos; es otra cosa muy distinta.

—No comprendo.

—Oiga usted: cuando yo vine acá el año pasado, vi á una chiquita que, según me dijeron después, es hija suya....

—Bueno.

—Esa chiquita, pues, á ido á parar á casa de una vecina mía.

—De modo que.....

—Usted, en una noche oscurísima, y quién sabe por qué razón, abandonó á la chica en la puerta de esa casa, lo cual, á mi ver, es una gran infamia....

—Don Juan, que tenía un genio espantoso, no supo qué hacerse en ese instante; y no encontrando palabras más significativas, dijo con voz de trueno:

—Mire usted, falsificadora inmunda de píldoras y pastillas: me hará usted el favor de salir inmediatamente, porque la rajaré á usted, porque me la comeré viva.... ¡Creerme capaz de semejante crimen! ¡Si seré yo un ladrón como ella!....

—No será usted ladrón—dijo entonces doña Encarnación con mucha calma,— pero es un bandido que hace rabiar al prójimo cuando saca muelas....

—Señora....

—¡Que me vaya! Tan suave que soy yo! Y